

## 山本学習塾からのお知らせ

R2年11月25日

12月になりました。令和も2年目が終わろうとしています。本当に今年は大変な年でした。平穏な生活が一番幸せなことなのだと、多くの人が痛感したのではないのでしょうか。来年こそは落ち着いて勉強や遊びができるよう祈るばかりです。しかしまだ2020年は終わっていません。中学生や受験生は冬休みでの最後の追い込みが待っています。塾では冬期講習でしっかり振り返りをしていきますので、一年の締めくくりと一緒に頑張りましょう。

## ☆12月の予定☆

12/8 (火)

～14 (月) の授業日：塾内テスト

12/21 (月)～1/6 (水)：冬期講習

12/30 (水)：中1 全国模試

12/31 (火)：中2、中3 全国模試

※中学クラスの冬期講習の日程については、テキストと一緒に時間割をお配りします

## 冬期講習開始

12月21日(月)から例年通り中学生を対象とした冬期講習が始まります。今年習った事は今年のうちにしっかり頭の中に入れておきましょう。また、中学3年生は入試レベルの問題も解いていきますので、1回1回の授業を大切に！最後まで一緒に頑張りましょう！

## ★今村先生のつばやき★

いよいよ寒くなってきました。冷えた体をあたためる食べ物といえばお鍋が一番です。コンビニでもそろそろ「おでん」がレジ横に並ぶようになってきます。冬のお鍋の定番といえばおでんもその代表と言えるでしょう。

おでんといえば、入っている具材やだしによって、各地域の特徴が表れることで有名ですね。例えば北海道では貝類やフキなどの山菜が入っていますし、仙台のおでんにはサンマのつみれが入れられるそうです。また関東地方のおでんは、ちくわぶやはんぺんが入っています。私は以前東京に住んでいたときに、コンビニのおでんに浮いている白い泡のようなものを見て「あくくらい取ったらいいのに」と思っていたものが、実ははんぺんだったと知って恥ずかしい思いをしました。他にも静岡県のおでんは魚粉をかけていたり、名古屋はやっぱり味噌仕立てだったり、福岡では餃子、沖縄ではなんとおでんの中に豚足が浮いていてびっくりしたこともあります。このように、ひとくくりにおでんと言っても、中身や味に大きな違いがあり、まさに各地のソウルフードとなっていますね。みなさんはどんなおでんが好きですか？私はもちろん生姜醤油の姫路おでんが一番好きです！


**ジョージの  
気になるお話**

トンボはひいおじいちゃんの言い伝えを守って旅をしている

実は、トンボの多くは、一生をかけてものすごい距離を移動しています。無数の国と海を横断し、夏のすみかと冬のすみかを行き来するのです。過酷な旅ですから、死者だって出てしまいます。でも、すみかへの旅のルートは子孫にちゃんと引き継がれ、なかには4世代かけてやっと一往復する種もいるのです。

